

抜本的な支援学校整備、適正規模による適正配置が必要

府教委「もと西淀川高校を活用した新校開校に伴う通学区域割の変更」を発表

◆住之江支援学校 西成区が難波支援学校の通学区域割になります。

◆東淀川支援学校 西淀川区が新校の通学区域になります。

新たに豊中市の第七中、第十二中、庄内さくら学園中の校区が通学区域になります。

◆豊中支援学校の通学区域は、東淀川支援学校の通学区域に変更される第七中、第十二中、庄内さくら学園中の校区が通学区域から外れます。

大障教ニュース

大阪府立障害児
学校教職員組合
大阪市天王寺区
東高津町7-11
府教育会館704号
TEL 06-6765-8904
FAX 06-6765-8905

6月30日大阪府教育委員会会議において、「もと西淀川高校を活用した新たな知的障がい支援学校の開校に伴う通学区域割の変更について」が報告されました。報告では、2024年度開校の新校の通学区域割は北区、西淀川区、福島区、此花区とし、それに伴って、府立支援学校6校の通学区域割りを変更するとしています。また、当該校のPTAに対する説明が7月中に実施されます。

1. 新校開校に伴う通学区域割

通学区域割の移行方法について、府教委は次のように説明しています。

○小学部・中学部 2024年4月から、全学年一斉に新たな通学区域割に移行。

○高等部 2024年4月時点で、高等部1年生の生徒は、新たな通学区域割に基づく。2024年4月時点で高等部2年生・3年生の生徒は、現行(2022年度)の通学区域割に基づく(転入してきた生徒についても同様)。

《各校の通学区域割の変更》

◆思育支援学校 北区が新校の通学区域になります。

◆難波支援学校 福島区、此花区が新校の通学区域になります。新たに中央区と西成区が通学区域になります。

◆生野支援学校 中央区が難波支援学校の通学区域になります。

3. 障害児学校の抜本的な増設を

今回の通学区域割の変更は、教育の継続性より児童生徒の数合わせを優先しており、その根本には、障害児学校の圧倒的な不足があります。

これは、2022年3月に文科省が公表した「公立特別支援学校における教室不足調査」で大阪府立支援学校は全国ワーストの528教室不足という結果が裏付けています。

大障教は引き続き、「過天・過密」の解消するため、府立支援学校の適正規模・適正配置を求めて、父母・教職員のみなさんと力を合わせて運動をすすめます。

府教委が発表した通学区域割に関して、職場からの意見などを大障教までお寄せください。

2. 今回の通学区域割の問題点

(1) 教育の継続性や通学条件により、数合わせの通学区域割

今回の通学区域割は、新校開校後

の各学校の在籍児童生徒数を念頭に地

域割りを実施しています。そのため、

子どもの教育の継続性や通学条件より、

各学校の児童生徒数の在籍数の調整を

優先したものとなっています。

たとえば、北区は思育支援学校への

アクセスが良好ですが、西淀川の新校

になれば、通学時間が大幅に増えるこ

とが懸念されます。また、豊中市の3

中学校区の子どもたちは、生活圏・福

祉圏域を越えて東淀川支援学校に通う

ことになります。過去の通学区域割の

変更で、生活圏・福祉圏域を越えて転

学を余儀なくされたケースの中には、

(2) 当事者参画による合意形成の努力を

文部科学省が作成した「特別支援学校施設整備指針」では、「関係者の参画と理解・合意の形成」の項で、「企画の段階から学校・家庭・地域・関係機関等の関係者の参画により、施設づくりの目標を共有し理解と協力を得ながら総合的に計画することが重要」と明記されています。大障教はこの間、重視することなどを求めてきました。

送迎等の問題で放課後等デイサービスやショートステイなどの福祉サービスの利用に制約がでている方もいます。

難波支援学校では、大規模な転出入が

あり、子どもたちの心理面などさまざま

な影響が心配されます。また、大規

模な転出入のため、引継ぎなどの業務

が煩雑で教職員の多大な義務負担が懸

念されます。

これまでにも通学区域割の変更の際、

小学部・中学部では一斉転入が実施さ

れていました。過去のケースでも、子

どもたちの学習集団が大きく変わる一

斉転入は、大きな混乱を引き起こしま

した。

これまでにも通学区域割の変更の際、

小学部・中学部では一斉転入が実施さ

れていました。過去のケースでも、子

どもたちの学習集団が大きく変わる一

斉転入は、大きな混乱を引き起こしま

した。

これまでにも通学区域割の変更の際、

小学部・中学部では一斉転入が実施さ

れていました。過去のケースでも、子

どもたちの学習集団が大きく変わる一

斉転入は、大きな混乱を引き起こしま

した。

これまでにも通学区域割の変更の際、

小学部・中学部では一斉転入が実施さ

れていました。過去のケースでも、子

どもたちの学習集団が大きく変わる一

斉転入は、大きな混乱を引き起こしま

書記局の

ひとりごと

憲法改正について「賛成」36%、「反対」38%と賛否が拮抗し、大きく割れている。岸田政権が参院選公約として示した、改憲を「早期に実現します」という方針に対する国民の慎重姿勢がうかがえる。

ましてや、ロシアのウクライナ侵略に便乗した形で国民の不安を煽り、財源を示さないままの大軍拡や早期の改憲論議について、現政権に「自紙委任」を与えたわけではないのである。

7月10日に投票された、第26回参議院選挙の投票率は52.05%で、過去2番目の低さだった前回2019年の48.80%を上回り、2回連続の50%割れが回避された。とはいっても、有権者の半数近くが投票しなかったことは、有権者に驚いてしまった機会を感じてしまう。

選挙への投票は国民の義務として罰金を科す国もあるそうだが、日本の国民意識に適うとすれば、マイナンバーカード普及のために政府が多額の税金を投じて推進するマイナポイントのような選挙に投票したらボーポイントがもらえるといった制度の導入だろうか。

冗談はさておき、今回の参議院選挙に関する「ツイッタ」の公示日から5日まで、つぶやきが最も多かつたテーマは「経済政策」の約58万件、次いで約44万件の「消費税」と物価高に対する国民の関心が反映された形だ。3位は「憲法改正」で約35万件あった。

今回の改選で、非改選の88議席と合わせて「ツイッタ」の公示日から5日まで、つぶやきが最も多かつたテーマは「経済政策」の約58万件、次いで約44万件の「消費税」と物価高に対する国民の関心が反映された形だ。3位は「憲法改正」で約35万件があった。

寝屋川支援学校の学校給食を来年度から民間委託化

調理業務の民間委託化拡大を中心し、客観的・専門的検証を行

府教委は、2002年に障害児学校の学校給食について、争から人件費に影響し、従業員が定着しないなどの問題があると指摘し、悪循環することなどを指摘し、競争入札制度によって価格競争も直営自校調理方式を継続すべきだと導入前から訴えてきました。

府教委は、2002年に障害児学校の学校給食について、争から人件費に影響し、従業員が定着しないなどの問題があると指摘し、悪循環することなどを指摘し、競争入札制度によって価格競争も直営自校調理方式を継続すべきだと導入前から訴えてきました。